
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

26. November 2024

Beginn 17:10 Uhr

Ende 18:30 Uhr

Anwesende Gabriel, Johannes, Nika, Daniel, Gonne, Joscha

Redeleitung Johannes

Protokoll Gonne, Gabriel

FSR Anwesend: Gonne, Daniel, Johannes, Nika Abwesend: Kate

Termine

Dezember 2. 18:00 Prä-Stuss
3. 10:00 Studienausschuss
5. Nikolausfeier Informatik
6. 9:50 FBR

19. 18:00 Weihnachtsfeier
Januar 28. Filmeabend Meet & Movie

Schriftliche Kunde

@ Nächsten Montag (2.12.) ab 18 Uhr lädt der Studiendekan zum Austausch über
Studium und Lehre ins Wellnitz ein (Prä-Stuss). Wir wollen herausfinden, was der
Fragebogen im ersten Semester ergeben hat.
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Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (Nika; wurde aufgehängt)

B-Teile (Servermenschen; November, I guess)

TOP 1: Sofas in Arbeitsräumen

Uns wird ein weiteres Sofa angeboten, allerdings gibt es kein Sofa im Fachschaftsraum,
das wir ersetzen wollen. Wir denken darüber nach, es in 345 zu platzieren.

Wir denken, dass Sofas in Arbeitsräumen nur mit entsprechenden Tischen wertvoll wären.
Außerdem verringert es eventuell die Lernathmosphäre. Andere Menschen würden sich
über eine kleine Sofaecke freuen.

Wir wollen eine Sofaecke mit entsprechendem Tisch ausprobieren und dann reevaluieren.
Dann müssen wir zwei Tische irgendwo zwischenlagern.

Falls jemand einen geeigneten Sofatisch findet, freuen wir uns über eine Nachricht an
fachschaft@mathebau.de.

TOP 2: Ana I/LA I LATEX

Gabriel hat von einem Erstie erfahren, dass es in der deutschen Ana I sowie in der
LA I nicht erlaubt sei, in LATEX gesetzte Abgaben einzureichen. Wir haben seit letzter
Woche erfahren, dass dies eine gemeinsame Entscheidung der Dozierenden sei, um das
Kopieren von Abgaben zu erschweren. Wir sehen dies insgesamt kritisch, da LATEX in
Seminaren und Abschlussarbeiten vorausgesetzt wird, manchen Menschen die Abgabe
von Hausübung erleichtert und mehr Übung die LATEX-Fähigkeiten verbessert.

Wir wollen die entsprechenden Dozierenden auf die Fachschaftssitzung einladen, um
hierzu Argumente auszutauschen. Johannes nimmt den Kontakt auf.

TOP 3: WeiFei

Die WeiFei ist schon beim Dez. IV angemeldet und auch schon vor letzter Woche hatten
sich Ersties gefunden – davon wussten wir nur noch nichts. Die Planungen laufen gut
und die Probleme des letzten Jahres wiederholen sich vermutlich nicht.
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TOP 4: Zielvereinbarungsthemen

Der Fachbereich hat vor einigen Jahren die Zielvereibarungen mit der Zentrale abge-
schlossen und sie werden im Februar 2025 besprochen. Dazu hat der Fachbereich Themen
gesammelt, die er der Präsidentin vorschlagen will:

Struktur und Berufungsplanung insbesondere fehlende finanzielle Stabilität
Diversität und Management Diversität und Frauenanteil am Fachbereich sollen geför-

dert werden.
Forschungsstrategie und Förderung u. a. Senkung der durchschnittlichen Promotions-

zeit
Studium und Lehre Überarbeitung der Studiengänge sowie ein englischer Master und

Data Science ist größtenteils erledigt. Eine Verbesserung der Absolvent*innen-
quote wird angestrebt. Wir wollen noch Zahlen suchen, die einen aussagekräftigen
Vergleich zulassen.

Wir wollen den Fachbereich fragen, ob er noch über Verträge mit Wissenschaftsverlagen
reden will, insbesondere aufgrund der Publikationskosten für sogenanntes Open Access.
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